

La politique du Canada à l'égard des états indépendants de l'Afrique est évidemment un aspect de notre politique extérieure qui s'est développée séparément de notre politique concernant les questions sud-africaines. Le Canada s'est sincèrement réjoui de l'accession à l'indépendance d'un si grand nombre d'états africains. Nous pouvons affirmer en toute honnêteté que nos relations bilatérales sont fermement fondées sur le respect mutuel et sur un désir de notre part d'aider dans la mesure de nos moyens. Dans ce but, le Canada a établi un programme d'aide, qui va s'accroissant en faveur des pays d'Afrique, tant aux membres du Commonwealth qu'aux Etats francophones. Cette aide est accordée sans visée politique et dans un esprit de collaboration mutuelle. Il existe cependant un lien entre nos objectifs dans ce domaine et la situation en Afrique australe. Nous attachons une importance primordiale au développement d'états africains indépendants qui ont choisi la politique de coopération entre les races. Grâce à l'exemple de la collaboration multiraciale que nous offrent les pays indépendants africains, nous pouvons démontrer au monde que la solution du problème ne se trouve ni dans l'apartheid ni dans le refus de reconnaître les droits de l'homme.